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ABSTRAK 

 

Tesis dengan judul “Strategi Dakwah berbasis Rekayasa Sosial (Studi Aktifitas 

Keberagamaan di Rumah Tahanan Negara Kelas IIB Trenggalek)” ini ditulis oleh 

Hayinun Nafsiyah dengan Pembimbing Prof. Dr. H. Akhyak, M.Ag dan Dr. Nita 

Agustina Nurlaila Eka Erfiana, M.Pd.I. 

Kata Kunci: Strategi Dakwah, Rekayasa Sosial, Warga Binaan Pemasyarakatan. 

 

Kegiatan pembinaan keagamaan di Rumah Tahanan Negara Kelas IIB 

Trenggalek dilaksanakan melalui kerjasama dengan Penyuluh Agama Islam 

Kementerian Agama Kabupaten Trenggalek. Program kegiatan yang dilaksanakan 

berorientasi pada tujuan lembaga pemasyarakatan melalui strategi dakwah. Dalam 

memaksilkan program kegiatan tersebut, strategi dakwah perlu diintegrasikan 

dengan rekayasa sosial. Strategi dakwah berbasis rekayasa sosial dilaksanakan 

sebagai upaya dalam memaksimalkan tujuan dakwah kepada warga binaan 

pemasyarakat Rumah Tahanan Negara Kelas IIB Trenggalek untuk menjadi pribadi 

yang mampu ber-amar ma’ruf nahi munkar. 

 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: 1) 

Bagaimana implementasi strategi dakwah berbasis rekayasa sosial pada aktivitas 

keberagamaan Rumah Tahanan Negara Kelas IIB Trenggalek? 2) Bagaimana 

urgensi strategi dakwah berbasis rekayasa sosial pada aktivitas keberagamaan 

Rumah Tahanan Negara Kelas IIB Trenggalek? 3) Bagaimana implikasi strategi 

dakwah berbasis rekayasa sosial pada aktivitas keberagamaan Rumah Tahanan 

Negara Kelas IIB Trenggalek?. Sedangkan penelitian ini bertujuan untuk 1) 

Mengetahui dan menemukan implementasi strategi dakwah berbasis rekayasa 

sosial pada aktivitas keberagamaan Rumah Tahanan Negara Kelas IIB Trenggalek, 

2) Mengetahui dan menemukan urgensi strategi dakwah berbasis rekayasa sosial 

pada aktivitas keberagamaan Rumah Tahanan Negara Kelas IIB Trenggalek, dan 3) 

Mengetahui dan menemukan implikasi strategi dakwah berbasis rekayasa sosial 

pada aktivitas keberagamaan Rumah Tahanan Negara Kelas IIB Trenggalek. 

 

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan 

fenomenologis naturalistik. Jenis rancangan penelitian studi kasus. Teknik 

pengumpulan data meliputi observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik 

analisis data dengan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Teknik 

keabsahan data menggunakan triangulasi sumber, triangulasi teknik, dan triangulasi 

waktu. 

 

 Hasil penelitian ini menujukkan bahwa: 1) implementasi strategi dakwah 

berbasis rekayasa sosial pada aktivitas keberagamaan Rumah Tahanan Negara 

Kelas IIB Trenggalek dilaksanakan melalui berbagai kegiatan keagamaan yang 

terjadwal secara sistematis dan tersruktur. 2) urgensi strategi dakwah berbasis 

rekayasa sosial pada aktivitas keberagamaan Rumah Tahanan Negara Kelas IIB 

Trenggalek sebagai upaya dalam membantu dalam proses rehabilitasi warga binaan 

pemasyarakatan untuk semakin lebih baik berdasarkan pada nilai-nilai Islam. 3) 
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implikasi strategi dakwah berbasis rekayasa sosial pada aktivitas keberagamaan 

Rumah Tahanan Negara Kelas IIB Trenggalek dapat membantu aspek spiritual, 

moral, psikologis, dan sosial warga binaan pemasyarakatan, yang semuanya 

penting dalam mempersiapkan mereka untuk kembali ke masyarakat. 
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ABSTRACT 

 

The thesis with the title "Social Engineering-based Da'wah Strategy (Study of 

Religious Activities in Class IIB Trenggalek State Detention Center)" was written 

by Hayinun Nafsiyah with supervisor Prof. Dr. H. Akhyak, M.Ag and Dr. Nita 

Agustina Nurlaila Eka Erfiana, M.Pd.I. 

Keywords: Da'wah strategy, social engineering, correctional inmates. 

 

Religious development activities at the Class IIB Trenggalek State 

Detention Center are carried out in collaboration with Islamic Religious Counselors 

at the Ministry of Religion, Trenggalek Regency. The activity program 

implemented is oriented towards the goals of correctional institutions through a 

da'wah strategy. In maximizing this activity program, the da'wah strategy needs to 

be integrated with social engineering. The social engineering-based da'wah strategy 

was implemented as an effort to maximize the aim of da'wah to the inmates of the 

Trenggalek Class IIB State Detention Center community to become individuals 

who are able to command good and evil. 

 

The formulation of the problem in this research is as follows: 1) How is the 

implementation of social engineering-based da'wah strategies in the religious 

activities of the Class IIB Trenggalek State Detention Center? 2) What is the 

urgency of a social engineering-based da'wah strategy in the religious activities of 

the Class IIB Trenggalek State Detention Center? 3) What are the implications of a 

social engineering-based da'wah strategy on the religious activities of the Class IIB 

Trenggalek State Detention Center? Meanwhile, this research aims to 1) Know and 

discover the implementation of social engineering-based da'wah strategies in the 

religious activities of the Class IIB Trenggalek State Detention Center, 2) Know 

and discover the urgency of social engineering-based da'wah strategies in the 

religious activities of the Class IIB Trenggalek State Detention Center, and 3) Know 

and discover the implications of social engineering-based da'wah strategies in the 

religious activities of the Class IIB Trenggalek State Detention Center. 

 

This research uses qualitative research with a naturalistic phenomenological 

approach. Type of case study research design. Data collection techniques include 

observation, interviews and documentation. Data analysis techniques using data 

reduction, data presentation and drawing conclusions. Data validity techniques use 

source triangulation, technical triangulation, and time triangulation. 

 

 The results of this research show that: 1) the implementation of a social 

engineering-based da'wah strategy in the religious activities of the Trenggalek Class 

IIB State Detention Center is carried out through various religious activities that are 

scheduled systematically and in a structured manner. 2) the urgency of a social 

engineering-based da'wah strategy in the religious activities of the Trenggalek Class 

IIB State Detention Center as an effort to assist in the rehabilitation process for 

correctional inmates to become better based on Islamic values. 3) the implications 

of social engineering-based da'wah strategies on the religious activities of the 
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Trenggalek Class IIB State Detention Center can help the spiritual, moral, 

psychological and social aspects of correctional inmates, all of which are important 

in preparing them to return to society. 
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  خلَصة 
 

الأطروحة بعنوان "استراتيجية الدعوة القائمة على الَندسة الَجتماعية )دراسة الأنشطة 
ترنغالك(" كتبتها هايينون نفسية مع  IIBالدينية في مركز الَحتجاز الحكومي من الدرجة 

المشرفيْ الأستاذ الدكتور حاج أخيك، ماجستيّ في الدين والدكتورة نيتا أوجستينا نورليلَ  
 إيكا إرفيانا ، ماجستيّ في التربية 

 الكلمات المفتاحية: استراتيجية الدعوة، الَندسة الَجتماعية، نزلَء الإصلَحيات.
 

 يتم تنفيذ أنشطة التطوير الديني في مركز الَحتجاز التابع للدولة من الدرجة
IIB مقاطعة ترينجاليك، بالتعاون مع المستشارين الدينييْ الإسلَمييْ في وزارة الدين،  
مقاطعة ترينجاليك. ويتوجه برنامج النشاط المطبق نحو أهداف المؤسسات الإصلَحية  
من خلَل استراتيجية دعوية. لتعظيم برنامج النشاط هذا، يجب أن تكون استراتيجية 

الدعوة متكاملة مع الَندسة الَجتماعية. تم تنفيذ استراتيجية الدعوة القائمة على الَندسة  
الَجتماعية كمحاولة لتعظيم هدف الدعوة لنزلَء مركز الَحتجاز التابع للدولة من 
 في مقاطعة ترينجاليك ليصبحوا أفرادًا قادرين على إعلَن الخيّ والشر  IIB الدرجة

 
كيف يتم تنفيذ استراتيجية الدعوة (  1وصياغة المشكلة في هذا البحث هي كما يلي: 

القائمة على الَندسة الَجتماعية في الأنشطة الدينية في مركز الَحتجاز الحكومي من 
IIB الدرجة ( ما مدى إلحاح استراتيجية الدعوة القائمة  2، مقاطعة ترينجاليك؟ 

 على الَندسة الَجتماعية في الأنشطة الدينية في مركز الَحتجاز الحكومي من الدرجة
IIB ( ما هي مضاميْ استراتيجية الدعوة القائمة على 3، مقاطعة ترينجاليك؟ 

 الَندسة الَجتماعية على الأنشطة الدينية في مركز الَحتجاز الحكومي من الدرجة
IIB ( معرفة  1، مقاطعة ترينجاليك؟ وفي الوقت نفسه، يهدف هذا البحث إلى 
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واكتشاف تنفيذ استراتيجيات الدعوة القائمة على الَندسة الَجتماعية في الأنشطة 
IIB الدينية لمركز الَحتجاز الحكومي من الدرجة ( معرفة 2، مقاطعة ترينجاليك، 

واكتشاف مدى إلحاح الدعوة القائمة على الَندسة الَجتماعية. استراتيجيات الدعوة 
، مقاطعة  IIB في الأنشطة الدينية في مركز الَحتجاز الحكومي من الدرجة

( معرفة واكتشاف آثار استراتيجيات الدعوة القائمة على الَندسة  3ترينجاليك، و
  الَجتماعية في الأنشطة الدينية في مركز الَحتجاز الحكومي من الدرجة

IIB مقاطعة ترينجاليك  
 

يستخدم هذا البحث البحث النوعي مع النهج الظاهري الطبيعي. نوع تصميم بحث 
دراسة الحالة. وتشمل تقنيات جمع البيانات الملَحظة والمقابلَت والتوثيق. تقنيات تحليل  

البيانات باستخدام تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلَص النتائج. تستخدم 
 .تقنيات صحة البيانات تثليث المصدر، والتثليث الَندسي، وتثليث الوقت

( يتم تنفيذ استراتيجية الدعوة القائمة على الَندسة  1تظهر نتائج هذا البحث أن: 
من  IIB الَجتماعية في الأنشطة الدينية في مركز احتجاز ولَية ترينجاليك من الدرجة

(  2خلَل الأنشطة الدينية المختلفة التي يتم جدولتها بشكل منهجي وبطريقة منظمة. . 
مدى إلحاح استراتيجية الدعوة القائمة على الَندسة الَجتماعية في الأنشطة الدينية لمركز  
كمحاولة للمساعدة في عملية إعادة تأهيل  IIB احتجاز ولَية ترينجاليك من الدرجة

( يمكن لآثار  3نزلَء الإصلَحيات ليصبحوا أفضل بناءً على القيم الإسلَمية. 
استراتيجيات الدعوة القائمة على الَندسة الَجتماعية على الأنشطة الدينية في مركز 

أن تساعد الجوانب الروحية والأخلَقية   IIB احتجاز ولَية ترينجاليك من الدرجة
 والنفسية والَجتماعية لنزلَء الإصلَحيات، وكلها مهمة في إعدادهم للعودة في المجتمع 

 

 

 

 


